

TOTALPEC CONFERENCE 2025 MARCA UN HITO CON PROPUESTAS QUE DINAMIZARÁN LA ECONOMÍA AGROPECUARIA EN BOLIVIA

Con una agenda cargada de innovación y experiencia, TOTAL CONFERENCE 2025 se consolidó como un catalizador de transformación en el agro boliviano. Además de compartir las experiencias inspiradoras de Marcos Machado Borges Jr, Filipe Masetti y Jean Carlo Landívar, investigadores del CEPEA de Brasil dieron a conocer cómo funciona el modelo de indicadores para la fijación de precios de los productos agropecuarios, una herramienta que puede transformar la manera de hacer negocios en el sector agropecuario.

Con más de mil asistentes reunidos en una jornada vibrante de ideas, conexiones y aprendizajes, TOTAL CONFERENCE 2025 reafirmó su papel como epicentro de la actividad agroempresarial en Bolivia. Este evento anual convocó a los protagonistas del sector y se consolidó como un espacio para compartir historias de éxito y herramientas para transformar la manera de hacer negocios en el sector, a través del modelo de indicadores que el Centro de Estudios Avanzados en Economía Aplicada (CEPEA) aplica desde hace décadas en Brasil.

A largo de las jornadas de conferencias, se presentaron los investigadores Fernando Elías Correa y Patricia Milan con el tema “Revolución del modelo económico en el agro”, en el que explicaron el sistema de indicadores desarrollado por el CEPEA; luego, el CEO de Agricomseeds se compartió la experiencia en el desarrollo de semillas híbridas de maíz y sorgo para nichos agroecológicos tropicales. En la tarde, Marcos Machado Borges Jr. relató su experiencia al frente del MBJ Ranch con la mejora de la genética de la raza Brangus; finalmente, Filipe Masetti, conocido como el “Jinete de las Américas” compartió sus aprendizajes en la travesía a caballo desde Alaska hasta Usuahia.

Filipe Barbosa, gerente Comercial de TOTALPEC, celebró el éxito y el impacto del encuentro, destacando que más de 25 empresas se sumaron como aliadas estratégicas. Este evento no solo visibiliza el potencial del agronegocio boliviano, también es una plataforma de networking donde nacen nuevas oportunidades comerciales.

Según Barbosa, cada año el evento se diseña pensando en la realidad boliviana y se enfoca en temas actuales y relevantes para el sector agropecuario. En esta sexta versión, el enfoque temático giró en torno a soluciones concretas para los desafíos actuales. Dejando de lado los problemas para evolucionar con alternativas que abran nuevas puertas para los productores y empresarios, explicó Barbosa. Todos los disertantes invitados compartieron sus historias y experiencias, destacando la importancia de la superación, la disciplina y la perseverancia en el sector agropecuario.

“TOTAL CONFERENCE no es una vitrina de tecnología ni un desfile de discursos. Es una conversación honesta entre quienes trabajan la tierra, quienes sueñan con transformar el campo, y quienes ya lo han logrado en otros rincones del mundo. Este año, esa conversación dio un giro decisivo con el lanzamiento del Centro de Producción Estratégica (CPE), una iniciativa que promete articular indicadores técnicos para carne, leche, porcino, avícola y caña. “Es el primer paso hacia una verdadera unión entre gremios”, afirmó Barbosa.

El evento también encontró su momento más simbólico en el Festival Gastronómico, la carne servida durante el festival fue seleccionada con precisión, proveniente de un animal joven criado bajo estándares genéticos nacionales. Su preparación y degustación deleitó a los presentes, y al mismo tiempo, fue una demostración tangible del potencial productivo del país. “Cada detalle fue pensado para mostrar lo que Bolivia puede ofrecer al mundo”, señaló Barbosa Freire.

Fernando Elías Correa y Patricia Milan: Revolución del modelo económico en el agro

En el escenario principal, Fernando Elías Correa y Patricia Milan ofrecieron un análisis profundo sobre la evolución de precios y costos en el agronegocio, el papel de los indicadores económicos y el trabajo de CEPEA en Brasil, proyectando atmósferas de crecimiento e inteligencia de mercado.

La importancia de la información radica en garantizar la estabilidad y permitir visualizar la próxima etapa en la comercialización de estos datos y de la información del agronegocio. El precio de la “commodity” garantiza esta estabilidad para que se puedan planificar futuras informaciones y asegurar la entrega del producto y cómo se comercializará a ese precio, expuso.

“Realizamos visitas técnicas en diferentes regiones, conversamos con los productores y los frigoríficos, por ejemplo, y así recopilamos información estadística para garantizar la equidad de estos datos y de esta información para toda la cadena. De esta manera, creamos un patrón de negocio siempre de la misma forma, por lo que toda la información recopilada por ambas partes de la cadena tiene una repetibilidad en el pasado y en el futuro de estos datos”, complementó.

Marcos Machado Borges: Calidad y la genética en la Industria ganadera

Marcos Machado Borges Junior, a su turno, compartió su experiencia y conocimiento en la industria ganadera, destacando la importancia de la calidad de la carne y la genética en la producción de ganado. Resaltó que la industria ganadera en Estados Unidos está cambiando y que la calidad de la carne es cada vez más importante.

Explicó que la raza Nelore es conocida por su calidad de carne y fertilidad, y que su empresa ha trabajado para mejorar la genética de la raza a través de la selección y la inseminación. También destacó la importancia de la tecnología y la innovación en la industria ganadera.

El expositor ponderó la importancia de la unión y la colaboración entre los ganaderos para lograr el éxito, y la importancia de la persistencia y la esperanza en la vida y en la industria ganadera.

Finalmente, envió un mensaje a los ganaderos de Bolivia, haciendo notar la calidad de la tierra y los recursos naturales para desarrollar una industria ganadera fuerte y competitiva, acompañada de tecnología y genética.

Jean Carlo Landívar: Determinación y resiliencia en el campo de Agricomseeds

Por su parte, Jean Carlo Landívar, fundador y gerente de Agricomseeds, brindó una ponencia inspiradora que demostró la resiliencia del productor boliviano. Relató la historia de su familia y los desafíos que atravesaron para construir lo que hoy es Agricomseeds, recordando momentos difíciles y de pérdidas, pero también resaltando la capacidad de salir adelante. Hoy, dijo, es un ejemplo de que con determinación se puede lograr que Bolivia produzca sus propios productos y los exporte.

Con un relato cargado de vivencias, Landívar destacó el lanzamiento de un maíz tolerante a la sequía, al calor y a la plaga de cigarrita - una amenaza que

ha reducido considerablemente la siembra de este grano en el país-, así como variedades de sorgo de alto rendimiento y resistentes a plagas, diseñadas para responder a las exigencias del productor boliviano y a las cada vez más adversas condiciones del campo.

También remarcó la importancia de “avanzar hacia la industrialización de los derivados del sorgo y de otros granos en el país, y una alternativa muy importante son las vinas, que al mezclarla con sorgo ya se está industrializando como pasta”, afirmó.

Las vinas, explicó, son un cultivo que requiere la mitad del agua que demanda la soya y, en lugar de cosecharse en 115 días, pueden estar listas en apenas 75, lo que las convierte en una alternativa estratégica para diversificar y optimizar la producción agrícola en Bolivia.

Filipe Masetti: Una historia inspiradora de planificación, disciplina y propósito

Filipe Masetti el jinete más joven que recorrió 27.000 kilómetros a caballo compartió su historia de vida y aventuras, destacando su viaje épico y desafiante desde Canadá hasta Brasil. Relató cómo superó obstáculos y desafíos, incluyendo encuentros con osos y personas peligrosas o falta de alimento y agua, incluso enfrentar un periodo de depresión y pérdida de propósito.

El orador destacó la importancia de creer en uno mismo, tener fe y perseverancia, para lograr metas y superar obstáculos. “Un paso gigantesco está lleno de pasos pequeños. No necesitas ser extraordinario para dar el primer paso, pero necesitas dar el primero para volverte extraordinario”, reflexionó.

Ahora Masetti ofrece cabalgatas guiadas en diferentes partes del mundo, incluyendo Patagonia, Argentina, Montana, Wyoming, África del Sur, Mozambique y Santiago Compostela, para compartir su pasión por la equitación y la naturaleza.

Al final de la jornada de conferencias, cuando las luces bajaron y el público aplaudió, se proyectó un video del mismo evento, producido en tiempo récord, bajo la convicción que se puede crecer en productividad ganadera y agrícola. TOTALPEC está listo para identificar ese potencial y acompañar el desarrollo.

Festival gastronómico y cultural

En la noche los participantes disfrutaron del Festival Gastronómico de la carne,

con buena música. Cristiano Botelho, experto en calidad de carne, destacó el trabajo de los chef brasileños y bolivianos que prepararon diferentes tipos de cortes en siete estaciones, que deleitaron a los asistentes mientras realizaban networking y hacían negocios.